



No. 168

Le 7 août 1990

M. CLARK SE RÉJOUIT DE LA PERCÉE DES NÉGOCIATIONS EN AFRIQUE DU SUD

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, s'est déclaré très heureux des mesures positives annoncées hier à Prétoria par le Congrès national africain (ANC) et le gouvernement sud-africain. Cette percée est à son avis susceptible de déboucher sur des négociations officielles visant à mettre un terme à l'apartheid et à en arriver à un règlement politique pacifique en Afrique du Sud. M. Clark a dit espérer que ces négociations commenceraient bientôt.

Dans un communiqué conjoint publié aujourd'hui, à l'issue de la deuxième série de négociations historiques entre l'ANC et le gouvernement sud-africain, on pouvait lire que l'ANC allait immédiatement mettre fin à son conflit armé qui dure depuis 29 ans. Quant au gouvernement, il s'est engagé à envisager l'abrogation des lois sur la sécurité et la levée de l'état d'urgence dans la province du Natal. Les deux parties ont convenu d'unir leurs efforts en vue de trouver une formule assurant la libération anticipée des prisonniers politiques et le retour des exilés.

«Nous sommes particulièrement heureux que l'ANC ait accepté de mettre fin au conflit armé. Le Canada a longtemps demandé à tous les camps de mettre un terme à la violence et nous avons exhorté l'ANC à suspendre le conflit armé pendant la visite de M. Mandela au Canada en juin dernier, a indiqué M. Clark. La déclaration de l'ANC montre clairement qu'elle a choisi d'abolir l'apartheid par la négociation et une intervention pacifique.»

«S'il est vrai que les derniers événements survenus en Afrique du Sud ne représentent pas encore un changement évident et irréversible dans ce pays, ils signifient quand même que l'on se rapproche du but à grands pas. Nous incitons tous les intervenants à entreprendre des négociations dans un esprit de réconciliation, afin de créer, en Afrique du Sud, une démocratie qui ne serait plus soumise à des critères raciaux», a ajouté M. Clark.